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Résumé 
L’oreille est un organe complexe, essentiel à l’audition et à l’équilibre, composée de trois parties : l’oreille externe, moyenne et interne. Chez les petits animaux, l’oreille externe et moyenne sont fréquemment touchées par des affections telles que l’otite externe, l’otite moyenne, les hématomes auriculaires, les néoplasmes et les traumatismes. Ces troubles présentent souvent des signes cliniques similaires, rendant le diagnostic précis indispensable pour un traitement efficace. Lorsque le traitement médical échoue, une intervention chirurgicale devient nécessaire pour soulager la douleur, traiter l’infection ou restaurer la fonction. Ce travail passe en revue l’anatomie chirurgicale pertinente, décrit les principales affections auriculaires nécessitant une chirurgie, et expose les techniques chirurgicales à visée thérapeutique ou esthétique. Il est appuyé par des cas cliniques issus de cliniques vétérinaires de la région d’Alger, illustrant des approches chirurgicales pratiques chez le chien et le chat.

Abstract
The ear is a complex organ essential for hearing and balance, composed of the external, middle, and inner parts. In small animals, the external and middle ear are commonly affected by conditions such as otitis externa, otitis media, aural hematomas, neoplasms, and trauma. These disorders, particularly frequent in dogs, often present with similar clinical signs, making accurate diagnosis crucial for effective treatment. When medical management fails, surgical intervention becomes necessary to relieve pain, resolve infection, or restore function. This work reviews the relevant surgical anatomy, describes common ear disorders requiring surgery, and outlines therapeutic and cosmetic techniques. It is supported by clinical case studies from veterinary clinics in Algiers to illustrate practical surgical approaches in dogs and cats.
